

Revista “pensamiento y praxis”

Revista semestral del Doctorado en Educación.

Edición Vol. 1 No 1. Enero-junio de 2024

Dra. Mery López de Cordero

Decana de la Facultad de Humanidades y Educación

La primera edición del Volumen 1, número 1 de la revista *Pensamiento y Praxis* constituye un acto de celebración y reencuentro para quienes han formado y para quienes ahora formamos parte del Doctorado en Educación, de la Escuela de Educación, Facultad de Humanidades y Educación, de nuestra Ilustre Universidad de Los Andes. Honor a quien honor merece. Reconocemos el trabajo tesonero del profesor Pedro Rivas como director y editor de esta nueva faceta de lo que fue el Anuario del Doctorado en Educación. Sirva esta oportunidad para expresarle nuestras palabras de alegría, admiración, complacencia y reconocimiento por esta nueva iniciativa que ha requerido de su vital entrega, entusiasmo, tenacidad y perseverancia.

Celebramos esta nueva iniciativa editorial al frente de una revista que pretende, fundamentalmente, acercarnos al mundo de la educación desde una mirada compleja, inter y transdisciplinaria, para poder adentrarnos en la comprensión y entendimiento de su polisemia: en tanto término, proceso y experiencia, que todos usamos y conocemos, pero cuyo sentido trasciende las particularidades individuales, sociales, culturales e históricas y ambientales que intentan reducirla.

No hay duda de que la oferta de un nuevo espacio para la escritura y la lectura, para la reflexión y la publicación, crea una nueva oportunidad para acercarnos al conocimiento de lo más actual en las investigaciones que sobre la educación, las humanidades, la ciencia y la tecnología se están produciendo, no sólo en nuestro país, sino en Latinoamérica y el mundo.

Esta apuesta editorial servirá de puerta franca para el fomento, la promoción y el fortalecimiento de la investigación y la innovación, tanto dentro de los propios espacios del Doctorado en Educación, como en toda la Universidad, el país en general y allende nuestras fronteras. La revista *Pensamiento y Praxis* ofrecerá un marco de calidad para la formación continua y permanente de docentes, estudiantes, profesionales de otras áreas del saber y público en general, en ejercicio de la corresponsabilidad necesaria para el desarrollo integral, tanto individual como social, que el país reclama y necesita. Igualmente, otro propósito es el de instituirse en medio para la expresión de experiencias y reflexiones en torno a las realidades que rodean los espacios educativos y lo que hacen sus miembros en ellos. Sus páginas servirán de oportunidad para el ejercicio del pensamiento crítico; nuevas reflexiones en torno a la supuesta antítesis entre teoría y práctica educativa; la asunción exploratoria en torno a problemas históricos y nuevos de la educación en Venezuela y en otras latitudes; la realidad de quién enseña y de quién aprende; la inteligencia artificial y su incidencia en la visión de la escuela; los retos de la neuroeducación; entre tantos y múltiples asuntos que servirán de base para la formación y perfeccionamiento de los saberes pero también de las prácticas en las que discurre el proceso de enseñanza-aprendizaje.



Son diversos y variados los objetivos propuestos para convertir *Pensamiento y Praxis* en un referente editorial del Doctorado en Educación, de la Universidad de Los Andes y del país; una de cuyas mayores fortalezas se asienta en el respeto a la libertad de pensamiento y a la pluralidad de ideas. El alcance de tales intenciones discurre por la vía de presentar asuntos cuya especulación, discusión, disertación y/o demostración, se funde en contenidos pertinentes, actuales y necesarios para la comunidad de lectores; además, porque las mismas se sustentan en un trabajo editorial que promete la superación de la impronta de la cotidianidad en dicho proceso. Bienvenida una nueva era para el trabajo editorial del Doctorado en Educación. ¡Enhorabuena al nacimiento de la revista *Pensamiento y Praxis*!